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В  сфере экономики, государственных 
учреждений и в быту – везде наблю-

дается рост потребности в более быстром 
доступе к сетям различного назначения. Так 
почему же операторы не предлагают высо-
коскоростные, обладающие высоким пер-
спективным потенциалом волоконно-опти-
ческие сети, обеспечивающие такой доступ, 
а до сих пор вкладывают деньги в модерни-
зацию сетей на базе медных кабелей?

С точки зрения оператора продолжение 
инвестирования в медь может показаться 
логичным выбором. Они хотят защитить 
то, что уже имеют, то есть старые сети, 
в которые вкладывали десятилетиями. 
Меньше всего операторы хотят навредить 
локальным кольцам ADSL на основе мед-
ных коаксиальных кабелей, поскольку эти 
инфраструктуры, развернутые некоторое 
время тому назад, обеспечивают им фик-
сированный ежемесячный доход. Их заме-
на потребовала бы дорогостоящего пла-
нирования, рытья каналов для кабелей, 

строительства, тестирования и обслужи-
вания. Гарантированное наличие медной 
инфраструктуры позволяет операторам 
держать все под контролем, а значит, ус-
пешно конкурировать. Более того, держа-
тели акций ожидают более быстрого воз-
врата инвестиций, чем может обеспечить 
вложение в оптические структуры.

Однако все эти аргументы – краткосроч-
ны. Чтобы отвечать современным требо-
ваниям, медным сетям нужна дорогостоя-
щая модернизация, например, установка 
шкафов DSLAM для улучшенного мульти-
плексирования, а также значительное уве-
личение эксплуатационных расходов на пи-
тание, обслуживание и т.д. Но реальность 
такова, что эта технология уже устарела 
и сегодня с трудом отвечает требованиям 
спецификаций доступа следующего по-
коления, а о будущем и говорить нечего. 
Пусть пока медь устраивает инвесторов, 
хотя и этому скоро придет конец, долго-
срочная выгода от волоконной оптики куда 

больше. Недавние исследования показали, 
что реальные расходы на развертывание 
волоконно-оптической инфраструктуры 
куда ниже, чем предполагалось ранее. Кро-
ме того, альтернативные модели финанси-
рования, такие как частное и общественное 
партнерство, а также муниципальные про-
екты открывают широкие возможности для 
развертывания инфраструктур без тради-
ционного привлечения держателей акций.

Цена волоконной оптики на первый 
взгляд может показаться неподъемной. Но 
единственный способ реально оценить об-
щие капиталовложения – это проработать 
эффективный бизнес-проект. Следует взять 
за основу десятилетний период и срав-
нить «год в год» расходы на модернизацию 
медной инфраструктуры с инвестициями 
в волоконно-оптическую структуру FTTH. 
В Германии, к примеру, общие инвестиции 
операторов за 1998…2008 годы составили 
82,7 млрд евро, куда входят вложения в бес-
проводные сети, 3G и модернизацию фик-
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сированных сетей. Инвестиции такого мас- 
штаба вполне могли бы заложить фундамент 
для волоконно-оптической сети – единствен-
ной альтернативы, способной гарантировать 
соответствие требованиям к полосе пропус-
кания, которые возникнут в будущем.

В конце концов, крайне удивительно, 
что современные операторы сетей на базе 
медных кабелей не стараются предложить 
своим профессиональным и бытовым кли-
ентам все достоинства высокоскоростного 
доступа. Но обостряющаяся конкуренция, 
инициированная Европейским и националь-
ными парламентами, недавние законода-
тельные решения и хорошо продуманные 
национальные широкополосные планы мо-
гут вскоре заставить операторов изменить 
точку зрения. Важную роль в этом играют 
и финансовые стимулы, причем 7,2 млрд 
евро, выделенные Еврокомиссией, действу-
ют как стартовый пистолет, выстрел которо-
го нужен операторам для перехода на FTTH.

Сторонники медных кабелей могут ска-
зать, что современные сети на базе меди 
уже не такие, как десятилетия тому назад. 
Действительно, их возможности много-
кратно превосходят возможности сетей 
ранних поколений. Но эти скорости все 
же недостаточны, когда все пользователи 
хотят получить максимально высокую ско-
рость в одно и то же время. Когда доходит 
до передачи широкополосных данных, 
таких как видеоконтент, на большие рас-
стояния, вариантов не остается. Потери 
данных в оптике невероятно малы, а так-
же нет электромагнитных наводок между 
кабелями. Кроме того, все большее чис-
ло приложений, например, облачные вы-
числения, требуют симметричной полосы 
пропускания, что является неотъемлемым 
свойством оптики. Медные сети просто не 
способны обеспечить загрузку и скачива-
ние с одними и теми же полосой и качест-
вом. А это уже реальное препятствие для 
развертывания таких сервисов, как дис-
танционная медицина и обучение, которые 
общество завтрашнего дня просто обязано 
иметь в своем распоряжении, чтобы под-
держивать стандарты жизни быстро расту-
щего и дольше живущего населения.

Потребность в новых типах сервисов 
и более высоком их качестве продолжает 
расти вместе с увеличением числа под-
ключаемых к сетям устройств, как в го-
родах, так и в сельской местности. Хотя 
Европа по общим оценкам находится где-
то на полпути между медными сетями и 
FTTH, отчеты свидетельствуют о том, что 
оптика растет быстрее, чем в предыдущие 
годы. Этот рост обусловлен не только тем, 
чего хочет клиент, но скорее стратегией 

оператора. А в случае с волоконной опти-
кой среднестатистический оператор может 
получить на 46% прибыли больше с одного 
пользователя (так называемый показатель 
ARPU – Average Revenue Per User), а в не-
которых случаях этот показатель достигает 
93%. Наблюдается неуклонная, растущая 
потребность в волоконно-оптических ин-
фраструктурах, обеспечивающих операто-
рам возможность существенно увеличить 
свои доходы. Пусть даже и с финансовой 
помощью Евросоюза в некоторых случаях.

Волоконная оптика имеет более вы-
сокую пропускную способность, более 
устойчива к растяжениям, в оптическую 
магистраль нельзя несанкционированно 
врезаться, не вызвав заметного ослаб-
ления сигнала. Оптика занимает меньше 
места и, хоть требуемая для первичного 
развертывания электронная аппаратура 
дорогостоящая, оптическая сеть дешев-
ле медной. Так что нет никакого резона 
откладывать неизбежное.
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